
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 11.07.2017 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 9. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Donnerstag, dem 29.06.2017, 

im ehem. Feuerwehrraum, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:50 - 21:40 Uhr 

 
 
Anwesend: 
 
Ortsbeiratsmitglieder der Fraktion Bürger für Lützellinden: 
Frau Elke Koch-Michel Ortsvorsteherin  
Herr Rolf Luh   
Frau Petra Norsch   
 
Ortsbeiratsmitglieder der SPD-Fraktion: 
Herr Michael Borke   
Frau Tanja Michel   
 
Ortsbeiratsmitglieder der CDU-Fraktion: 
Herr Markus Sames   
Herr Carsten Zörb   
 
Vom Magistrat: 
Herr Rolf Krieger   
Herr Peter Neidel   
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
Frau Simone Benz Stellv. Schriftführerin  
 
Entschuldigt: 
Herrn Sebastian Heye SPD-Fraktion  
Herr Ralf Lenz Fraktion Bürger für Lützellinden 
 
 

Universitätsstadt Gießen 

 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Ortsvorsteherin Koch-Michel eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Sie stellt 
fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist der Einladung 
und gegen die Tagesordnung werden keine Einwände erhoben. Somit ist die 
Tagesordnung in der vorliegenden Form beschlossen.  
 
 
Tagesordnung (öffentliche Sitzung): 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des 

Ortsbeirates am 11.05.2017 
 

  
2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
3. Stand der Planung "Radweg von Lützellinden nach 

Rechtenbach entlang der L3054" 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 13.06.2017 - 

OBR/0682/2017 

  
4. Umbaumaßnahme des Familienzentrums "Die Wilde 13" 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 13.06.2017 - 
OBR/0683/2017 

  
5. Wiedereinrichtung des Durchfahrtverbot Schild 250 mit 

der Ergänzung "Anlieger frei" in der Straße Am 
Hellerpfad 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 19.06.2017 - 

OBR/0684/2017 

  
6. Mitteilungen und Anfragen  
  
7. Bürgerfragestunde  
  
 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung (öffentliche Sitzung): 
 
1. Genehmigung der Niederschrift über die 8. Sitzung des 

Ortsbeirates am 11.05.2017 
 

  
 Beratungsergebnis: Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt 

 (Ja: 3 BFL, SPD, CDU; StE: 1 BFL).  
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2. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen  
  
 Ortsvorsteherin Koch-Michel teilt mit, dass folgende Stellungnahme des 

Magistrats vorliegt: 
 
8. Sitzung des Ortsbeirats Lützellilnden am 11.05.2017, TOP 6.5 - 
Kanalprobleme Lindenstraße; Schreiben des Magistrats vom 06.06.2017 
 

  
3. Stand der Planung "Radweg von Lützellinden nach 

Rechtenbach entlang der L3054" 
- Antrag der SPD-Fraktion vom 13.06.2017 - 

OBR/0682/2017 

  
 Antrag: 

„Der Magistrat der Universitätsstadt Gießen wird um folgende Auskünfte gebeten: 

1. Im Zusammenhang mit dem Neubau der Autobahnbrücke über die A 45 plant 
Hessen Mobil auch einen Radweg zu errichten. Insbesondere im 
Einmündungsbereich der Autobahnabfahrt entsteht dadurch ein Gefahrenbereich. 
Wie ist die die Führung des Radweges an der Einmündung der Autobahnabfahrt 
hier geplant?   

2. Wie ist die Anbindung des bestehenden Radwegteilstücks am Kreisel sowohl an 
die Autobahnbrücke als auch den Ort Lützellinden geplant.“ 

 
Begründung: 
Der Radweg zwischen Lützellinden und Rechtenbach kreuzt auf der Rechtenbacher 
Seite die stark frequentierte Autobahnausfahrt und lässt dort eine Gefahrenstelle für 
Radfahrer entstehen, die durch geeignete Maßnahmen entschärft werden sollte. 
Gleichzeitig wäre die Aufnahme der Planung zur Errichtung eines Radweges von der 
Ortsgrenze Lützellinden zur Autobahnbrücke begrüßenswert. 

 
  

Herr Borke, SPD-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung.  
 

 Beratungsergebnis: Einstimmig beschlossen.  
 

  
4. Umbaumaßnahme des Familienzentrums "Die Wilde 13" 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 13.06.2017 - 
OBR/0683/2017 

  
 Antrag: 

„Die SPD – Fraktion im Ortsbeirat Lützellinden hatte im Rahmen der 
Haushaltsberatungen für den Haushalt 2017 Mittel in Höhe von € 10.000,- für die 
Umgestaltung und teilweise Erneuerung der Außenanlagen des Familienzentrums ‚die 
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Wilde 13‘ beantragt, der unter dem Hinweis, dass die Maßnahme im Rahmen der 
bestehenden Haushaltsansätze umgesetzt wird, nicht in den Haushalt aufgenommen 
wurde. 
 
Wir bitten um Auskunft, wann mit der Umgestaltung der Außenanlage des 
Familienzentrums ‚die Wilde 13‘ begonnen wird.“ 
 
Begründung: 
Im letzten Jahr wurde die Kindertagesstätte „die Wilde 13“ mit einer fünften Gruppe 
aufgestockt, um den Versorgungsengpass in den südlichen Stadtteilen zu beheben. 
Dafür wurden neue Gruppenräume in der ersten Etage der Kita ausgebaut und neu 
eingerichtet. Im Außenbereich fehlten und fehlen noch ein spezifischer Spielbereich und 
Spielgeräte für die wachsende Anzahl von U3 Kindern (und Krabbelkinder). Das 
Spielhäuschen am Sandkasten ist marode und muss ersetzt werden. 

 
  

Herr Borke, SPD-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung.  
 
Herr Zörb, CDU-Fraktion, regt an, den in der letzten Sitzung des Ortsbeirates 
beschlossenen Antrag bezüglich der Zuwegung in den Antragstext 
aufzunehmen.  
 
Herr Borke ergänzt den Antrag der nun wie folgt lautet: 
 
Antrag: 
„Die SPD – Fraktion im Ortsbeirat Lützellinden hatte im Rahmen der 
Haushaltsberatungen für den Haushalt 2017 Mittel in Höhe von € 10.000,- für die 
Umgestaltung und teilweise Erneuerung der Außenanlagen des Familienzentrums ‚die 
Wilde 13‘ beantragt, der unter dem Hinweis, dass die Maßnahme im Rahmen der 
bestehenden Haushaltsansätze umgesetzt wird, nicht in den Haushalt aufgenommen 
wurde. 

 
Der Magistrat wird aufgefordert einen Fußweg am hinteren Ein-/Ausgang der 
Kindertagesstätte ‚Wilde 13‘ zu errichten, der auch bei feuchter Witterung eine Nutzung 
dieses Weges zulässt.  
 
Wir bitten um Auskunft, wann mit der Umgestaltung der Außenanlage des 
Familienzentrums ‚die Wilde 13‘ begonnen wird.“ 

 
 

 Beratungsergebnis: Ergänzt einstimmig beschlossen.  
 

5. Wiedereinrichtung des Durchfahrtverbot Schild 250 mit 
der Ergänzung "Anlieger frei" in der Straße Am 
Hellerpfad 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 19.06.2017 - 

OBR/0684/2017 
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 Antrag: 

„Der Magistrat wird aufgefordert das Durchfahrtverbot (Schild 250 mit der Ergänzung 
‚Anlieger frei‘) in der Straße Am Hellerpfad wieder herzustellen.“ 
 
Begründung: 
Das bislang dort bestehenden Durchfahrtverbot wurde ohne ersichtlichen Grund 
aufgehoben. Der Aufbau der Fahrbahn lässt eine Nutzung als Straße nicht dauerhaft 
zu. Es besteht überdies kein Bedarf die Straße Am Hellerpfad für den 
Durchgangsverkehr zu öffnen. 

 
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, verliest Antragstext und Begründung. Er verteilt ein 

Schreiben der Anlieger der Straße „Am Hellerpfad“. Das Schreiben wird der 
Niederschrift als Anlage beigefügt. Außerdem zeigt er einige Bilder die den 
Zustand der Straße darstellen. Diese werden der Niederschrift ebenfalls als 
Anlage beigefügt.  
 
Ortsvorsteherin Koch-Michel unterbricht die Sitzung für einige Minuten um den 
anwesenden Anwohnern der Straße „Am Hellerpfad“ die Möglichkeit zu geben 
sich zu äußern.  
 
Nach kurzer Aussprache, an der sich die Ortsbeiratsmitglieder Norsch, Koch-
Michel, Zörb, Borke und Stadtrat Neidel beteiligen, ergänzt Herr Zörb den 
Antratgstext wie folgt: 
 
 „Der Magistrat wird aufgefordert das Durchfahrtverbot (Schild 250 mit der Ergänzung 
‚Anlieger frei‘) in der Straße Am Hellerpfad wieder herzustellen oder geeignete 
Möglichkeiten zu finden, den Verkehr einzudämmen. 
 
Weiterhin wird um Mitteilung gebeten, aus welchem Grund im unteren Bereich zwei 
Pfosten aufgestellt wurden.“ 
 
 

 Beratungsergebnis: Ergänzt einstimmig beschlossen.  
 

  
6. Mitteilungen und Anfragen  
  
6.1. Termine der nächsten Sitzungen  
  
 Ortsvorsteherin Koch-Michel schlägt folgende Termine für die nächsten 

Sitzungen des Ortsbeirates vor:  
 
14. September 2017, 26. Oktober 2017 und 30. November 2017 
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Die übrigen Mitglieder des Ortsbeirates sind mit diesen Vorschlägen 
einverstanden.  

  
  
6.2. Informationsschreiben der Firma "moneyserv"  
  
 Ortsvorsteherin Koch-Michel teilt mit, ihr sei ein Schreiben der Firma 

„moneyserv“ bezüglich alternativer Aufstellung von Geldautomaten 
zugegangen. Das Schreiben ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.  

  
  
6.3. Pflegezustand städtischer Liegenschaften  
  
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, teilt mit, auf Nachfrage habe ihm der Hausmeister der 

Kita mitgeteilt, er sei nicht für die Pflege des Gehweges zuständig. Mittlerweile 
sei in diesem Bereich zwar ein Rückschnitt der Hecke/Sträucher erfolgt dennoch 
sehe er die Notwendigkeit zu überprüfen, ob das städtische Gartenamt zu 
selten Pflegemaßnahmen in Lützellinden durchführe.  
 
Frau Koch-Michel merkt an, dass es bei der privaten Liegenschaft am 
Schwimmbad wiederholt Anlass für Beschwerden gegeben habe. Ebenso bei 
dem angrenzenden Grundstück, welches sich im Besitz der Stadtwerke befindet, 
bestehe die Notwendigkeit der Durchführung einer Pflegemaßnahme. 
 
Der Magistrat wird gebeten, dem nachzugehen. 
 

  
6.4. Parksituation Lindenstraße/Bitzendstraße  
  
 Herr Luh, Fraktion BFL teilt mit, die Parksituation in der Lindenstraße/ 

Bitzenstraße im Bereich der Bäckerei sei katastrophal. Es werde dort entlang 
der Kurve geparkt. Das Aufstellen eines Halteverbotsschildes sei hier dringen 
erforderlich.  
 
Frau Michel, SPD-Fraktion, erinnert in diesem Zusammenhang an die 
angedachte Ortsbegehung kritischer Punkte in Lützellinden. Sie schlägt vor, dies 
vor der Ortsbeiratssitzung am 14.09.2017 durchzuführen.  
 
 

6.5. Geschwindigkeitsmessanlage Rheinfelser Straße  
  
 Herr Zörb, CDU-Fraktion, teilt mit, dass der Akku der Geschwindigkeits-

messanlage in der Rheinfelser Straße offensichtlich schon wieder leer sei.  
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7. Bürgerfragestunde  
  
 Radweg Richtung Rechtenbach 

 
Herr Kriekhaus erkundigt sich nach dem Radweg in Richtung Rechtenbach. Er ist 
der Auffassung dass hier keine neue Planung erfolgen müsse. Sicherlich seien 
alte Pläne vorhanden die zunächst geprüft werden sollten. Er wüsste gerne, wie 
diese alten Pläne aussehen.  

 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt die Ortsvorsteherin die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Donnerstag, 14.09.2017, um 20:00 Uhr 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 04.09.2017, 8:00 Uhr. 
 
 
 DIE ORTSVORSTEHERIN: DIE SCHRIFTFÜHRERIN: 
 
 
 (gez.) K o c h – M i c h e l (gez.) B e n z  
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